

Peningkatan Pemahaman tentang Fiqih Kewanitaan

**Muhammad Farid Nasrulloh^{1*}, Muhammad Syafiuddin Shobirin², Rina Dian Rahmawati³,
Very Hakimah⁴**

¹ Pendidikan Matematika, Universitas KH. A. Wahab Hasbullah.

² Rekayasa Pertanian dan Biosistem, Universitas KH. A. Wahab Hasbullah

^{3,4} Pendidikan Bahasa Arab, Universitas KH. A. Wahab Hasbullah

*Email: faridnasrulloh@unwaha.ac.id

ABSTRACT

Community service activities through increasing understanding of female fiqh, with the following objectives: (1) Increasing the ability and understanding of educators in terms of material about menstruation, istikhadoh and childbirth. (2) Increase and develop the participants' understanding of female problems in everyday life. This approach to the implementation of community service activities includes lectures and questions and answers. The results of community service activities can be concluded as follows: (1) Assisting the role of teachers in assisting the teaching and learning process at MTs Al Hikmah, Pucangsimo village, Bandar Kedungmulyo district. (2) Assisting students in the learning process at MTs Al Hikmah, Pucangsimo village, Bandakedungmulyo District.

Keywords: *Women Fiqh; Youth..*

ABSTRAK

Kegiatan pengabdian masyarakat melalui peningkatan pemahaman tentang fiqih kewanitaan, dengan tujuan sebagai berikut: (1) Meningkatkan kemampuan dan pemahaman para pendidik dalam hal materi tentang haid, istikhadoh dan nifas. (2) Meningkatkan dan mengembangkan pemahaman peserta pendidik dalam hal masalah kewanitaan di kehidupan sehari-hari. Metode pendekatan untuk pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini meliputi metode ceramah dan tanya jawab. Hasil kegiatan pengabdian pada masyarakat dapat disimpulkan hal-hal sebagai berikut: (1) Membantu peran guru dalam pendampingan proses belajar mengajar di MTs Al Hikmah desa Pucangsimo Kecamatan Bandar kedungmulyo. (2) Membantu memberikan pendampingan peserta didik dalam proses pembelajaran di MTs Al Hikmah desa Pucangsimo Kecamatan Bandarkedungmulyo.

Kata Kunci: *Fiqh_Wanita;Remaja.*

PENDAHULUAN

Guru-guru di MTs Al-Hikmah Kecamatan Bandarkedungmulya Kabupaten Jombang mengalami banyak kendala dan hambatan terutama dalam penerapan kurikulum 2013. Pembelajaran kurikulum 2013 menuntut agar pembelajaran menjadi lebih aktif dan mengarah pada *student center* (Al-Ghozali et al, 2021); (Nasirudin et al, 2021). Sedangkan hasil pengamatan di Mts Al-Hikmah Desa Pucangsimo peserta didik memiliki rasa ingin tahu yang rendah. Mitra kegiatan pengabdian masyarakat adalah MTs Al-Hikmah. Lembaga pendidikan ini dipilih karena lokasinya yang dekat dengan tempat tim pelaksana dengan jarak kurang lebih 300 m dan salah satu sekolah yang masih melakukan pembelajaran tatap muka selama pandemi. Fasilitas di sekolah tersebut juga masih sangat terbatas sehingga pembelajaran kurang begitu menarik dan cenderung membosankan. Beberapa hal yang dijumpai dilapangan antara lain:

1. Papan tulis yang masih berfungsi dengan baik.
2. Kurangnya media pembelajaran.

Berdasarkan pejabaran diatas, kegiatan pengabdian masyarakat akan dilaksanakan Pelatihan Fiqh Kewanitaan. Kegiatan ini diharapkan dapat meningkatkan rasa ingin tahu, kemampuan memahami masalah-masalah fiqih kewanitaan yang meliputi haid, istihadloh, nifas, dan wiladah.

Berdasarkan permasalahan yang dihadapi oleh mitra, maka kegiatan pengabdian masyarakat melalui peningkatan pemahaman tentang fiqh kewanitaan, dengan tujuan sebagai berikut:

1. Meningkatkan kemampuan dan pemahaman para pendidik dalam hal materi tentang haid, istikhadah dan nifas.
2. Meningkatkan dan mengembangkan pemahaman peserta pendidik dalam hal masalah kewanitaan di kehidupan sehari-hari

Target luaran yang dihasilkan pada kegiatan ini pada lembaga pendidikan SMP/MTs di wilayah kabupaten Jombang diharapkan memberikan pengaruh yang positif terhadap pengembangan kualitas pembelajaran, keterampilan para guru SMP/MTs, dan kemampuan belajar peserta didik SMP/MTs. Selain itu, diharapkan dapat memotivasi guru untuk terus berkarya dan selalu mengasah kemampuan yang dimiliki, dan dapat meningkatkan minat belajar peserta didik SMP/Mts serta dapat mendukung peningkatan kecerdasan bangsa dan menjaga pelestarian lingkungan (Prihatiningtyas et al, 2021). Target luaran tersebut dapat dilihat secara spesifik pada Tabel 1.

Tabel 1. Target Luaran

Permasalahan	Tujuan	TolokUkur
Kurangnya pengetahuan para pendidik dalam hal haid, nifas dan istikhadah	Memberikan materi tentang haid, nifas dan istikhadah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Peserta memiliki pengetahuan mengenai haid, nifas dan istikhadah 2. Peserta didik mampu memperbaiki materi yang belum tepat 3. Peserta didik faham dalam proses pembelajaran sehingga menimbulkan prestasi yang cukup baik.
Permasalahan yang terkait peserta didik membutuhkan pendampingan dalam proses pembelajaran	Membantu memberikan pendampingan dalam proses belajar mengajar kepada peserta didik	Peserta didik lebih focus dan aktif dalam proses pembelajaran

METODE

Metode pendekatan untuk pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini meliputi metode ceramah dan tanya jawab. Metode ceramah dilaksanakan setelah siswi sudah siap menerima materi dengan penjelasan yang detail agar siswi paham secara terinci masalah-masalah fiqh yang dialami semua wanita, dan selanjutnya untuk sesi tanya jawab bagi siswi yang merasa belum paham diberi waktu untuk mengacungkan pertanyaan agar tidak menjadi salah pemahaman

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini didukung oleh beberapa pihak salah satunya adalah Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) UNWAHA yang bekerja sama dan bersinergi dalam hal sumber daya manusia dengan pihak Fakultas dan Program Studi sesuai dengan kegiatan yang akan dilaksanakan. Kegiatan ini akan mencapai keberhasilan dan kelancaran karena adanya kerjasamadengan pihak mitra (sasaran) dimana sumber permasalahan diperoleh dari pihak mitra tersebut. Pelaksanaan ini bersifat partisipatori, dimana tim pengusul dan mitra secara bersama-sama dan proaktif untuk terlibat dalam setiap kegiatan.

Pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat dilakukan di Bulan oktober 2020. Kegiatan dilaksanakan dalam bentuk sosialisasi, pelatihan, dan ceramah melalui beberapa jam tatap muka dalam 1 hari. Pelaksanaan kegiatan ini dilakukan di Madrasah Tsanawiyah Al Hikmah desa .Pucangsimo kec.Bandarkedungmulyo kab.Jombang. Berikut tahapan pelaksanaan kegiatan disajikan pada Tabel 2.

Tabel 2. Pelaksanaan Kegiatan

No	Jenis Kegiatan	Bukti Dokumen	Waktu Pelaksanaan
1	Koordinasi awal atau observasi kelokasi pengabdian dan pengabdian	Surat kesediaan kerjasama	12 oktober 2020
2	Penyusunan materi tentang Fiqh Kewanitaan	Buku Risalah Haidl	13-15 oktober 2020

No	Jenis Kegiatan	Bukti Dokumen	Waktu Pelaksanaan
3	Perkenalan	Daftar hadir & media tulis	24 oktober 2020
4	Proses penjelasan Fiqh kewanitaan	Media tulis & foto kegiatan	24 oktober 2020
5	Ice breaking & penutupan	Foto kegiatan	24 oktober 2020

Evaluasi tahapan pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan menggunakan beberapa instrument penilaian pada setiap tahapan kegiatan. Instrumen penilaian pada tahapan kegiatan meliputi: (1) lembar observasi pelaksanaan kegiatan, (2) lembar penilaian kinerja, (3) catatan pada kegiatan penjelasan.

Tabel 3. Evaluasi Pelaksanaan Kegiatan

No	Jenis Kegiatan	Instrumen Evaluasi	Waktu Pelaksanaan
1	Koordinasi awal atau observasi kelokasi pengabdian dan ijin pengabdian	Surat Balasan Ijin Pengabdian, Foto Kegiatan	13 oktober 2020
2	Penyusunan materi tentang inovasi belajar.	Buku	13 oktober 2020
3	Perkenalan	Presensi Sminar Fiqh Kewanitaan, Foto Kegiatan	24 oktober 2020
4	Proses penjelasan tentang Fiqh Kewanitaan & ice breaking.	Modul, Buku, Alat Tulis, Foto Kegiatan	24 oktober 2020

Rencana jangka panjang dari kegiatan pengabdian pada masyarakat ini melalui kegiatan pengembangan dan peningkatan keterampilan Dan siswi yang sudah duduk dibangku kelas VIII ke atas dapat mengamalkan dan menjelaskan kepada adik-adik kelasnya, begitu seterusnya. Selain itu, para siswi diharapkan agar menjadi generasi masa depan yang lebih baik lagi, dan menjadi generasi bangsa yang berakhlakul karimah.

SIMPULAN DAN SARAN

Hasil kegiatan pengabdian pada masyarakat dapat disimpulkan hal-hal sebagaiberikut :

1. Membantu peran guru dalam pendampingan proses belajar mengajar di MTs Al Hikmah desa Pucangsimo Kecamatan Bandar kedungmulyo.
2. Membantu memberikan pendampingan peserta didik dalam proses pembelajaran di MTs Al Hikmah desa Pucangsimo Kecamatan Bandarkedungmulyo.

DAFTAR RUJUKAN

- Al-Ghozali, M. D. H., Mathoriyah, L., Yusuf, D. N., & Susanto, E. (2021). PKM Pembinaan Jama'ah At-Tawwabbin (Jama'ah Yasin Dan Tahlil) Di Desa Brodot Kecamatan Bandar Kedungmulyo Jombang. *Jumat Keagamaan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 14-18.
- Ardani .M. (2011). *Risalah Haidl, Nifas dan Istihadloh*. Surabaya : Al-Miftah
- Faizah, M., Ma'arif, I. B., & Romadhona, L. (2021). Pembelajaran Tajwid di TPQ Al-Hikmah Karangasem Berbasis Numbered Head Games. *Jumat Pendidikan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 8-12.
- Lirboyo, LBM. (2002). *Uyyunul Masail Linnisa*. Kediri :Lirboyo
- Nasirudin, M., Faizah, M., Zulfa, M., & Mukarromah, S. (2021). Pendalaman Ilmu Tajwid pada Pelajar "Menjaga Generasi Islam Bangsa untuk Cerdas Membaca Al Qur'an Sesuai Tajwid". *Jumat Keagamaan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 25-30.
- Prihatiningtyas, S., Hidayah, N., Husna, A. L. ul, Ubaidillah, U., Syafiullah, M., & Jainuri, A. (2021). Pemberdayaan Santri Ponpes Sabilul Huda sebagai Upaya Peningkatan Keterampilan Penguasaan Ilmu Nahwu dan Shorof Melalui Metode Kitab Al Miftah. *Jumat Keagamaan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 43-48.